



santé
famille
retraite
services

La Mutualité Sociale Agricole de Franche-Comté

*vous
informe*

Une nouvelle Marpa franc-comtoise !

La commune de Thise a porté le projet de la construction d'une résidence autonomie labellisée Marpa (Maison d'accueil et de résidence pour l'autonomie). La Villa Tysia a ouvert ses portes le 15 février 2021, la crise sanitaire de 2020 ayant perturbée le calendrier initialement prévu.

Un logement aménagé et personnalisé par les résidents

La Villa Tysia est une structure non médicalisée regroupant des appartements T1 et T2 individuels composés d'une pièce à vivre avec cuisine aménagée et une salle de douche sécurisée. La résidence permet à chacun de bénéficier d'un véritable espace privatif grâce à un accès indépendant garantissant la vie privée et la conservation du mode de vie et des relations sociales et familiales.

Un quotidien facilité

La Marpa est composée d'une équipe prévenante et disponible 24h/24h. Une téléassistance permet également un contact permanent avec le personnel en cas d'urgence. Des espaces collectifs et chaleureux comme la salle de restauration, la salle d'animation ou les espaces verts sont mis à la disposition des résidents.

Une résidence à taille humaine

Cette Marpa est composée de 21 logements adaptés aux différents



■ Nouvelle Marpa « La Villa Tysia » dans la commune de Thise.

besoins et goût des résidents, qu'ils vivent seul ou en couple. Il y a un logement temporaire meublé pour courts ou moyens séjours (sortie d'hospitalisation, essai, répit...). Des animations et sorties sont proposées dans une ambiance conviviale et un cadre sécurisé.

Marpa de Thise : renseignements et admissions

Contactez directement la responsable de la résidence qui répondra à toutes vos interrogations

Céline Tabariès - Tél. 07 50 01 06 69

celine.tabaries@pepcbfc.org

ou par courrier : Résidence autonomie
« Villa Tysia »

2 rue Maryse Bastié - 25220 Thise.

INTERVIEW

Le label « résidence autonomie » des Marpa de Franche-Comté et la MSA

Gage de qualité des prestations délivrées, le label « résidence autonomie » conforte le rôle de premier plan du concept Marpa dans l'offre d'habitat pour bien vieillir en Franche-Comté. Retour sur cette labellisation avec Bernard Brenot, référent Marpa de la MSA de Franche-Comté.

Rappelez-nous ce qu'est une Marpa ?

↳ La Marpa (Maison d'accueil et résidence pour l'autonomie) est un vrai lieu de vie. Une forme alternative de maintien des personnes à domicile. Les Marpa sont des petites structures offrant aux personnes avançant dans l'âge de bénéficier d'un réel espace privatif et de continuer à vivre comme à domicile tout en bénéficiant des avantages d'une structure collective. Il en existe aujourd'hui dix en Franche-Comté.

Le label c'est quoi ?

↳ Le label « résidence autonomie » délivré par le Conseil départemental, permet de mettre en avant les établissements qui œuvrent pour le bien-être de leurs résidents en mettant en place des actions de prévention et de stimulation de l'autonomie. Ce label exige que les structures d'accueil offrent un socle minimal de prestations.

Quel est le rôle de la MSA ?

↳ La MSA essaye, autant que faire se peut, d'être présente aux côtés des Marpa dont elle est le garant du label. Bien évidemment elle veille au respect des critères de ce label mais elle envisage son rôle et positionne ses actions comme des soutiens au quotidien. Aide au respect de la réglementation, communication, promotion... C'est ainsi qu'elle intervient de manière ponctuelle en proposant des actions en direction des résidents par le biais du service d'Action Sanitaire et Sociale ou des services Santé et Sécurité au Travail, prévention et Médecine du travail.

Par exemple, la MSA est intervenue lors de la crise sanitaire pour distribuer des masques et équipements ou pour financer l'acquisition de matériels comme les distributeurs automatiques de gel. Elle a aussi organisé une distribution de chocolats pour les résidents et personnel en collaboration avec la Banque alimentaire de Franche-Comté.

Justement la crise sanitaire, quel bilan ?

↳ La période a été difficile pour tout le monde, résidents, famille et salariés. Lors de la crise on a souvent parlé des soignants mais il faut rendre hommage au personnel des Marpa, trop souvent oublié. Leur abnégation, leur implication a été sans égal, malgré le peu de reconnaissance de leur rôle, certains n'ont pas hésité à se confiner avec les résidents, laissant de côté leur vie familiale et sociale au profit des personnes dont ils avaient la charge. D'ailleurs cette conscience professionnelle que l'on retrouve dans l'ensemble du réseau des 200 Marpa de France a été reconnue et mise en avant au travers d'un article dans le journal d'information des organismes de protection sociale de juin 2020 soulignant les bons résultats des Marpa dans la gestion de la crise.